

# Y a-t-il une retraite pour les femmes?

Autor(en): **Dentan, Jacques**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **PS info : nouvelles de Pro Senectute Suisse**

Band (Jahr): - **(1999)**

Heft 3

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-789457>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## S'adapter pour durer

Pro Senectute s'enorgueillit d'un passé de plus de 80 ans ; les succès n'ont pas manqué, mais l'évolution de la société ne ménage pas la plus grande organisation suisse d'aide à la vieillesse, ainsi qu'en témoigne le dernier rapport d'activité.

En 1917, lorsque la Fondation a vu le jour, il fallait surtout soulager la population âgée victime de la pauvreté. Au terme de longues batailles, auxquelles Pro Senectute s'est mêlée, en vue d'instaurer une assurance-vieillesse puis les prestations complémentaires, les activités de la Fondation se sont déplacées.

Maintenant, l'évolution rapide de la société pose la question de l'intégration : pas de discrimination des personnes âgées ! C'est une tâche fondamentale qui attend Pro Senectute et dont le caractère vital ira croissant. Le dernier rapport d'activité de la Fondation montre comment les organisations cantonales et ses organes centraux font face à cette tâche.

Les chiffres à eux seuls sont impressionnants : 29 000 personnes âgées et leurs proches ont bénéficié l'an dernier de la consultation sociale de Pro Senectute. 9 000 d'entre elles ont reçu une aide financière unique ou régulière. 10 000 personnes se sont prévaluées des services d'aide ménagère. Pro Senectute a aussi distribué 1,1 million de repas à domicile, tandis que 15 000 personnes isolées souvent très âgées ont bénéficié de visites à domicile.

Près de 45 000 hommes et femmes en âge de retraite ont suivi des cours proposés par Pro Senectute. On notera la progression rapide des cours d'initiation à Internet et à l'informatique. Les groupes d'intérêt ont attiré plus de 350 000 sympathisants et les manifestations organisées par la Fondation quelque 130 000 personnes intéressées. 100 000 femmes et hommes suivent régulièrement les activités des groupes sportifs de Pro Senectute, qui se sont enrichies de nouvelles disciplines : ski de piste, mini-tennis, cyclisme, marche rapide, etc. *kas/jd*

*Rapport d'activité 1998 à demander à Pro Senectute Suisse, secrétariat romand, case postale 844, 1800 Vevey 1, tél. 021/925 70 10, Fax 021/923 50 30*

## Y a-t-il une retraite pour les femmes ?

Dans la vie active, les femmes sont toujours plus nombreuses à travailler, souvent à temps partiel, et pour un salaire en moyenne inférieur à celui des hommes, sans oublier la qualification de l'emploi qui leur est offert. A la maison, de lourdes obligations familiales entre les enfants qui ne sont pas tous hors de la coquille, et des (beaux)-parents, dont la santé parfois chancelle. On pourrait encore ajouter la condition de mère célibataire, elle aussi astreinte à une double tâche.

Voilà planté le décor du prochain colloque romand de Pro Senectute Suisse, organisé le 1er octobre, Journée internationale des personnes âgées, à Martigny. Les réserves qui entourent les premières propositions relatives à la 11<sup>ème</sup> révision de l'AVS confèrent une actualité brûlante à ces préoccupations, raison pour laquelle la présidente de la Confédération, Ruth Dreifuss, a tenu à y contribuer personnellement tout au long de la matinée consacrée à Femmes et sécurité sociale. Un débat suivra son exposé auquel participeront Xavier Gaulier, sociologue à Paris, Béatrice Despland, professeure à l'Ecole d'études sociales de Lausanne et Maryvonne Gognalons-Nicollet, Dr ès lettres aux Hôpitaux universitaires de Genève.

Le colloque confrontera les vues de personnalités aussi différentes qu'une cheffe d'entreprise, une syndicaliste, un économiste, un médecin, des psycho-sociologues, des déléguées à l'égalité, ainsi que des responsables de Pro Senectute. Outre les professionnelles de l'action sociale, Pro Senectute compte sur le témoignage de nombreuses personnes portant sur leur existence quotidienne. *jd*

*Programme et bulletin d'inscription à demander rapidement à Pro Senectute Suisse, secrétariat romand, 1800 Vevey 1, tél: 021/925 70 10, fax 021/923 50 30 e-mail : secretariat-romand@sr-pro-senectute.ch*



**Les activités sportives de Pro Senectute**